



EL FASCISMO, EN DERROTA

Un hidro de la base facciosa de Ceuta se entrega a las autoridades de Málaga

El piloto y el mecánico dieron muerte al observador por intentar oponerse a su propósito de sumarse a las fuerzas leales

EL VALOR DE LA DISCIPLINA

El homenaje que Madrid solicita

Es frecuente que en los actos públicos que se celebran en toda España, organizados por los Sindicatos obreros y los partidos políticos de signo antifascista, se glose, con palabra encendida, la pasión heroica que Madrid está poniendo en su defensa. El reconocimiento de esa verdad, por lo que tiene de homenaje expreso, nos obliga a gratitud. Consignándola sinceramente cumplimos con cuantos ponen a Madrid como ejemplo digno de ser continuado. Mas la guerra nos obliga, con su dureza, a mayores exigencias. Es temprano—lo hemos dicho antes de ahora—para que España piense en el homenaje que necesitará hacer a Madrid el día, no demasiado lejano, en que Madrid, conforme a su promesa, haya derrotado al ejército que llamó a sus puertas con apremio de tropas invencibles. Todavía es pronto para delinear homenajes glorificadores. No es bueno precipitarse cuando se quiere que las cosas salgan bien. De momento, y por lo que puede facilitarle el camino de la victoria, Madrid agradecerá que se restableciese plenamente el sentido de la disciplina social en aquellos puntos donde las recomendaciones para ajustar la conducta individual y colectiva a una disciplina de guerra no han sido atendidas con el calor necesario. ¿Qué tiene eso que ver con la defensa de Madrid?, se nos arguirá. Mucho, respondemos. Mucho más de lo que una estimación superficial puede suponer. La buena defensa de Madrid no es independiente, sino que guarda una íntima conexión con lo que sucede en el resto de España, de la que en materia de suministros y recursos no deja Madrid de ser tributaria. Quien suponga que sin disciplina social podemos alcanzar la victoria, se equivoca. ¿Un homenaje para Madrid? Hágasele, en tanto impone su voluntad, el homenaje de la disciplina. Único núcleo difusor de ella: el Gobierno, fuente de toda autoridad legítima. No deja de producirnos algún rubor el dedicar espacio y tiempo a recordatorios de esta naturaleza; pero, ¿qué hacer, si ello es necesario? Por la brecha abierta en la disciplina puede llegar a escapársenos lo mejor de nuestro coraje, indispensable para derrotar al adversario. Las muchas autoridades, no lo olvidemos, perjudican a la buena autoridad. Que ésta no es arbitraria nos consta a todos. Todos los matices del antifascismo están representados con éxito en el Ministerio. No es, pues, admisible que haya más iniciativas que las del Gobierno y sus órganos delegados. ¿A quién, como no sea al enemigo, aprovecharía una colisión de potestades? Y esa colisión, bien que en pequeña escala, no deja de producirse en algunas zonas donde la guerra no ha hecho acto de presencia en sus formas extremas y con agobiadora continuidad.

Desde Madrid, con el que la guerra se enseña, se tiene autoridad, según creemos, para reclamar una subordinación rigurosa a la disciplina colectiva, que sólo persigue, por ahora, el logro de la victoria. Madrid apetece ese homenaje, convencido como está de que una disgregación suicida de la autoridad sólo le acarrearía daños irreparables. ¿Se excusarán de hacerse aquellos mismos que exaltan el valor de su heroica resistencia? Imaginemos que, a semejanza de los combatientes, entregados a una competencia de heroísmos, la retaguardia acabará por complacerse en una emulación de fervores por la disciplina. Es lo que se necesita para que las empresas de la República adelanten con un ritmo más vivo. Sin una retaguardia disciplinada, centrada en su alta responsabilidad, ninguna empresa bélica ha llegado a feliz término. Si nos satisface poder dar noticias de las rivalidades que se han producido en los núcleos facciosos es, justamente, por lo que tiene de prometedora una querrela de esa naturaleza. Alegría pareja llegaría a recibir el adversario si, contra lo que sucede en nuestro frente, se abriesen fisuras lamentables en el bloque que necesita ser la retaguardia. Evitemos que pueda paliar el mal suceso de sus agresiones a Madrid con el regocijo de discórdias menudas que, enconadas por el tiempo, pueden devenir enojosas y dolorosas.

La enemistad hacia la causa popular puede asumir las formas más inverosímiles. Podría sentarse la teoría de que todo aquel que no obedece al Gobierno, mermando su autoridad con desacatos públicos, colabora directamente con el adversario, convirtiéndose, no importa su carnet sindical y político, en un faccioso más. Todo acto de indisciplina, tanto más si es deliberado, implica una ayuda a la facción. Ayuda que los facciosos utilizan para presentarnos ante el exterior como un país indotado para el ejercicio de la libertad. Es pueril perder de vista que, por ahora, somos el centro de curiosidad del mundo y que nuestras menores acciones y omisiones se observan y divulgan. Afianzarnos en la práctica de la disciplina nos reportará, entre otras, la enorme ventaja de robustecer la autoridad del Gobierno que nos representa ante las Cancillerías de todos los países. Madrid, si algo pide, ahora que su voz tiene la máxima autoridad moral, es que se le haga, mientras alcanza la victoria, el homenaje que más apetece: el de restablecer la disciplina social, fundamento de la victoria y garantía de su buena administración.

PARA IMPEDIR LA SALIDA DE AVIONES CON DESTINO A ESPAÑA

El Gobierno alemán y portugués se oponen a la proposición, y el delegado italiano declara que no ha recibido instrucciones de su Gobierno

Una viva réplica del representante ruso al delegado portugués

LONDRES, 15.—De fuente segura se han recibido los siguientes informes de la reunión celebrada ayer por el Comité de no intervención en los asuntos de España.

A la reunión del Subcomité asistieron todos los delegados. Fue presentado un plan de control aéreo en España, y los Gobiernos alemán y portugués lo rechazaron. Lo aceptaron, en cambio, los representantes francés, británico, soviético, checo, sueco y belga. El delegado italiano declaró que no había recibido instrucciones de su Gobierno sobre tal proyecto.

Los Gobiernos alemán y portugués rehusaron aceptar el plan que suponía la presencia en sus territorios de agentes extranjeros que controlarían la salida o el paso de los aviones con destino a España.

El delegado soviético, Miaski, sostuvo una violenta querrela con el delegado portugués. Recordó a éste que en el curso de todas las discusiones concernientes al plan de control su actitud fue de pura abstención, y que su oposición ahora era difícilmente aceptable.

Los miembros del Subcomité se vieron obligados a decir que un Comité de técnicos formulará nuevas proposiciones en materia de control, susceptibles de ser aceptadas por todas las Delegaciones. —(Fabra.)

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

Quedan suprimidas las Juntas, Comités de Defensa y gestores, y se crean los Consejos provinciales, presididos por los gobernadores y constituidos por representantes del Frente popular y de las organizaciones sindicales

Se contestará al requerimiento francoinglés con una nota que se hará pública

VALENCIA, 15.—A las cuatro y media de la tarde se ha reunido el Consejo de Ministros, sin que asistiesen los de Hacienda y Estado, pero sí los ministros sin cartera.

Terminó la reunión a las diez y cuarto de la noche. A la salida, el secretario, camarada Hernández, facilitó la referencia. Dijo que se habían discutido y aprobado importantes decretos, entre ellos uno de Gobernación por el cual se suprimen las Juntas, Comités de Defensa y gestores, surgidos en los primeros

días de sublevación como consecuencia de la necesidad de improvisar órganos directivos. Se crean Consejos provinciales, en los que tendrán representación todos los partidos del Frente popular y organizaciones sindicales. Estarán presididos por el gobernador, y en aquellas regiones donde concurran circunstancias especiales se nombrará un delegado gubernativo.

Los fortificadores de hoy son los constructores de mañana.

Se aprobó un decreto de Obras públicas sobre adjudicación de obras; otro de Comercio regulando los precios de los artículos de primera necesidad, que obligará a los comerciantes a venderlos al mismo precio que regía antes del 19 de julio.

Con referencia a la cuestión internacional, dijo el camarada Hernández que el Gobierno había acordado contestar al requerimiento francoinglés con una nota, que será dada a conocer a la prensa una vez que haya sido cursada. —(Febus.)

DE CARA AL DEBER

Un tronco viejo con ramas jóvenes

El dolor, se ha dicho, es el aglutinante que une con más fuerza a los hombres. Borra distancias, acalla recelos, establece vínculos profundos. Y cuando al dolor común se le añade una conciencia común y un interés común, según acontece ahora con todos los trabajadores que en los frentes de batalla están luchando contra el fascismo, los lazos de la solidaridad adquieren una consistencia inquebrantable. Deben adquirirla, cuando menos. Apuntemos la condicional porque es probable que esa verdad, tan limpia y evidente, tropiece aún con no pocas resistencias por parte de quienes, incapaces de sentir las cosas grandes, ponen todo su empeño en la tarea de complicar y alargar las pequeñas. ¿Qué importancia, por ejemplo, tienen a nuestro Partido cuando creables estar más unido y fuerte que nunca? ¿Qué trascendencia podemos concederles a los viejos recelos que han mantenido distantes, y a veces en enconada pugna, a las organizaciones obreras? Harto sabemos, aunque no resulte amarga la confesión, que no todos aciertan a liquidar, dentro de sí mismos, esos viejos recelos y aquellas antiguas querrelas a que nos venimos refiriendo. Por absurdo e intolerable que parezca, aún hay quien se preocupa de atizar el rescoldo no de otra manera que si se tratara de un fuego sagrado. ¿Inconsciencia? ¿Afan de proselitismo? En todo caso, una conducta que no hemos de imitar, cualesquiera que fueren los beneficios que, imitándola, pudiéramos depararle a nuestro Partido. Es demasiado dramática la realidad que nos circunda y excesivamente altas nuestras ambiciones para gastar nuestro tiempo en problemas de esa naturaleza. Que lo hagan otros, si tienen todavía la frivolidad suficiente para ello.

Más que la vacua retórica que suele prodigarse a veces en la retaguardia, y mucho más que el propósito, nada envidiable, de aumentar nuestros cuadros a costa de los ajenos y extender nuestro crédito con mengua del de los demás, nos interesa la unión que, sin necesidad de palabras, se está haciendo en los frentes de combate, donde lo que se pregunta y estima no es la filiación, sino la conducta de cada uno. Permisémosnos que, en ese punto, cedamos un poco—un poco solamente—a una vanidad bien legítima: la de saber que en hombres, en heroísmo y en dolor nadie puede ofrecer porcentajes más altos que los nuestros. Nadie. Tómese nota de esa afirmación, hecha con el convencimiento pleno de que no puede ser rectificada. Y lo decimos, claro es, no tanto para procurarnos un elogio como para dar testimonio de que, en la medida que nos afecta, ningún deber ha quedado sin cumplimiento. Con lo que no hacemos otra cosa que revalidar unos títulos bien ganados, que hoy, más que nunca, encuentran justificación. No ha sido a nosotros, ciertamente, a quienes la responsabilidad, y los hechos han cogido desprevenidos. Tampoco nos cogerán sin preparación, para afrontarlas, ninguna de las responsabilidades que puedan surgir mañana. No es de hoy nuestra capacidad de sacrificio ni necesitamos fabricarnos aprisa y corriendo unas virtudes improvisadas. Con las heredadas nos basta y nos sobra para que nuestro deber, sea el que fuere, placentero o amargo, hoy o mañana, quede cumplido. No podría nadie exigirnos más. Tampoco podríamos nosotros ofrecer menos. El hecho de que nos sintamos orgullosos de nuestra historia quiere decir que nos declaramos prisioneros y continuadores de ella. La savia de nuestro Partido no se agota. Se reanuda al paso que la actualidad le va demandando aplicación. Por algo la historia política de España, en lo que va de siglo, está llena del impulso juvenil y vigoroso que le fué infundiéndolo nuestro Partido.

LA PIRATERÍA FASCISTA

Los periódicos rusos dan cuenta de las constantes agresiones de que son objeto los buques mercantes soviéticos por los rebeldes españoles

MOSCU, 15.—Los periódicos de esta capital dan cuenta de una serie de agresiones cometidas por los rebeldes fascistas españoles contra los buques soviéticos. En efecto, el vapor «Stephan Fhal-tourine», que se dirigía en lastre a Jibraltar para aprovisionarse de carbón, fué detenido el día 4 de este mes por un buque de guerra rebelde, que le condujo a Ceuta, donde fué registrado minuciosamente, llegándose hasta a hacer abrir la cisterna. Después quedó en libertad y el barco se dirigió a Jibraltar.

El vapor «Dinoleas», que transportaba carbón de Bremen para Italia, fué detenido el día 6 por el buque de guerra fascista «Aleazar» y conducido igualmente a Ceuta, de donde, después de registrado, salió para seguir su ruta.

El día 10 fué detenido el vapor «Tiflis», que llevaba de Hunston a Novorossiisk carga general y ganado de raza adquirido en los Estados Unidos para la U. R. S. S. Fué conducido también a Ceuta, y después de inspeccionado continuó su ruta.

La detención de este barco fué efectuada, al pasar el Estrecho de Jibraltar, por un barco patrulla y un dragador de minas que, amenazándole con sus cañones, le obligaron a entrar en Ceuta.

El vapor «Kouzbas», que se dirigía de Bremen a Libourne con cargamento de carbón alemán para Italia, fué igualmente detenido en el estrecho de Jibraltar el día 12 por un vapor dragador de minas y conducido a Ceuta escoltado por él.

El barco cisterna «Avanessova», que se dirigía de Batoum a Hamburgo con productos petrolíferos para Alicante, fué detenido a la altura del cabo de Gata por los barcos rebeldes, y, después de detenido interrogatorio, pudo continuar su rumbo.

El periódico «Pravda» hace constar que 17 barcos soviéticos han sido de-

Agrupación Socialista Madrileña

El homenaje a Pablo Iglesias.

Con motivo del acto celebrado el domingo día 13 del actual en conmemoración del XI aniversario de la muerte de nuestro querido e inolvidable maestro Pablo Iglesias, se han recibido en esta Secretaría innumerables adhesiones.

Sirvan estas líneas como acuse de recibo y testimonio de gracias a las entidades y particulares que las mandaron, ya que por, falta de tiempo, nos es imposible hacerlo indistintamente.

A los comités políticos.

Se ruega a todos los comités políticos pertenecientes a esta Agrupación, y que actúan en distintos batallones, se pasen por las oficinas de la calle de Fuencarral, hoy, lo antes posible, para comunicarnos un asunto de gran interés.

Los Batallones de Fortificación son el apoyo de nuestras Milicias. Camarada: Cumple con tu deber inscribiéndote.

LAS MEMORIAS INTIMAS DE SAMPER

El capítulo del asalto de Lerroux al "Tesoro colonial"

Pérez Madrigal quería estar a bien con los fondos secretos.—Lerroux todo lo encontró bien, a condición de que no le tocasen "el dogma".—Gil Robles no enmendó; rudemente producir la crisis por tres millones de pesetas

VALENCIA, 15.—«La Correspondencia» continúa publicando las Memorias inéditas del ex presidente Ricardo Samper. Hasta hoy no han tenido ningún interés los relatos. Trataban de cuestiones fútiles de importancia política y en su mayoría de cuestiones familiares.

El capítulo de hoy, que corresponde al 26 de julio de 1935, está dedicado íntegramente a la denuncia de los señores Nombela y Castro, que tanto revuelo produjo en el Parlamento. Como se recordará, estos funcionarios de la Dirección de Marruecos y Colonias fueron destituidos por negarse a pagar de los fondos del Tesoro colonial una indemnización al naviero Payá de tres millones de pesetas por una rescisión de servicios marítimos que había sido tasada en 600.000 pesetas.

Samper explica lo ocurrido en la primera sesión del Congreso y las intervenciones de algunos diputados. «Habló—dice—Pérez Madrigal, atacando a Nombela y defendiendo al subsecretario.» (¡dijay que estar a bien con las personas que disponen de fondos reservados.)

Habla de los comentarios que se hicieron a su discurso en los pasillos, y apostilla: «Eran Rocha, Salazar Alonso, Rey Mora, Villanueva y Pérez Madrigal lo "mejorcito"». Explica después la entrevista que celebró con Lerroux, y relata el diálogo que sostuvo con el jefe radical, quien creía que el asunto iba contra el personal. Al decirle Samper que iba contra el subsecretario, escuchó de Lerroux la siguiente frase, que retrata fielmente a don Alejandro: «Contra él, ¿por

qué? Me recuerda esta actitud la de aquel cardenal que exclamó: "Mientras no me toquen el dogma..." Y se apunta la mano en el bolsillo.»

Añade Samper que Gil Robles conocía el asunto, y destaca su silencio en el Consejo de ministros y su actitud después de producirse el escándalo: «¿Qué pensamiento le inspiró esta actitud? El propio Gil Robles lo ha dicho: "Por tres millones no íbamos a producir una crisis."»

Ahora es cuando estas Memorias recuerdan asuntos e inmoralidades del bienio negro, y a pesar del tiempo transcurrido siguen teniendo interés por tratarse de anotaciones íntimas redactadas en el momento de producirse el hecho. —(Febus.)

¿En qué ayudas a la causa popular? Los Batallones de Fortificación te aguardan.

EN LOS FRENTE DEL NORTE

Ayer, las Milicias asturianas operaron duramente sobre la capital

Fuó derruido el edificio de La Cadellada e incendiado el cuartel de Rubín

BILBAO, 15.—Ya han prendido en Santander las exasiones de soldados. Hoy han sido ocho los que han desertado de las filas fascistas para unirse a nosotros. Esto ha sido el único saliente de la jornada en los frentes de Burgos, en donde es absolutamente imposible operar por el frío intenso, que registra temperaturas de 12 grados bajo cero.

En Vizcaya, la tranquilidad no se ha alterado, a no ser en el frente de Marguina, en donde el enemigo intentó un ataque. Nuestras fuerzas lo rechazaron de una manera tajante, ocasionándole muchas bajas.

En Asturias es donde se ha operado durante todo el día con bastante ardor. Los rebeldes atacaron nuestras posiciones de Olivares, que para ellos es vital, porque les intercepta completamente la carretera que conduce a Oviedo. No obstante, su esfuerzo fué inútil, y no solamente no lograron arrebatarnos Olivares, sino que les infligimos un duro castigo. Entretanto el enemigo se agolpaba en este sector, nuestras fuerzas hicieron un fuerte ataque a todo el cerco de Oviedo. Participaron en esta ofensiva de una manera principal la artillería y los tanques. Se trató de obligar al enemigo a que abandonara La Cadellada, y sobre este punto actuaron nuestras baterías, con tanta

intensidad que el edificio quedó totalmente destruido.

El cuartel de Rubín, en donde las gentes de Aranda habían acumulado fuertes contingentes, ardió por completo. Por último, el cuartel de Pelayo parece que ha sido desalojado. Nuestra artillería y nuestros tanques lo

atacaron hoy sin que encontraran resistencia. Bien es verdad que el cuartel de Pelayo está ya casi en ruinas.

La jornada en Asturias ha tenido un resultado excelente para nuestras fuerzas. El castigo sufrido por la capital ha sido muy considerable. —CRUZ SALIDO.

En las montañas de Santander, el frío paraliza las operaciones.—En Asturias continúan presentándose desertores de las filas facciosas.—Las Milicias socialistas de Vizcaya han visto caer en el frente a su tercer comandante

BILBAO, 15.—En todo el Norte continúa el mal tiempo. Tanto en Santander como en Los Tornos, Potes, Piedralengua y demás zona montañosa, la temperatura es de diez grados bajo cero. Nuestras Milicias la soportan sin ninguna violencia, y su estado sanitario es bueno. Lluève en Asturias, y de manera continua en Vizcaya. En Asturias es donde se ha de-

Trabajadores: Propagad y leed EL SOCIALISTA

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes las.
Provincias, trimestre
23 ejemplares ptas.

PUBLICIDAD
PIDANSE TARIFAS
Los anuncios se admiten en esta Administración
de 9 de la mañana a 12 de la noche.

Diez grados bajo cero en Los Tornos

(Servicio especial por Radio Motorizada)

Diez grados bajo cero se registraron ayer en Piedras Luengas. La barrera montañosa que arranca de los Picos de Europa y penetra en todo el norte de la provincia de Burgos es, precisamente, la zona en la que actúan ahora las Milicias santanderinas. Zona de guerra, en la que nuestros combatientes ya no tienen la posibilidad de juzgar la vida con gesto heroico frente al enemigo, sino que vienen obligados a dejársela prendida entre las inclemencias de un clima difícilmente soportable. Nunca como ahora es tristemente cierta la manoseada frase de que la nieve es un sudario. Los milicianos de Santander, que desde el comienzo de la guerra tenían la ansiedad de entrar rápidamente en la lucha, y cuyos ardores combatiendo hubo que estar frenando constantemente porque urgía más que las energías y el armamento que pudieran gastarse en los frentes santanderinos fueran puestos en juego en los de Asturias y en los de Guipúzcoa, han tenido que resignarse a esperar pacientemente este momento, el más adverso, el más dramático y el más áspero, para que su contienda pudiera adquirir el relieve y la eficacia merecidos. Los milicianos de Santander tienen que ganar todos los días dos batallas. Una, la más difícil y peligrosa, la que constituye el hecho de subir a las posiciones. Es un triunfo poder llegar hasta los parapetos y situarse en las trincheras. Es un calvario esta marcha diaria hacia la línea de fuego; y otra batalla grande, la que el enemigo quiere presentarle o que ordene el mando. Doble y tremenda lucha, que agotaría a los más templados y amilanaría a los más decididos.

Mas no en vano han esperado en Santander con impaciencia el instante de entrar en línea. El termómetro no es un obstáculo. Los diez grados bajo cero serán soportados estoicamente. En la imponente crestería de las montañas, son ya un enemigo que viene obligado a rendirse ante la entereza de nuestros soldados. A pesar del clima, es inútil que el enemigo ponga entre él y nosotros la fatídica barrera de la nieve, porque en la nieve le buscan los nuestros para derrotarlo.

Se ha movilizado con clamorosa unanimidad toda la retaguardia para acudir en socorro de nuestros soldados. Las vías de abastecimiento se limpian a diario, apartando de ellas la nieve, para que el convoy se pueda hacer con normalidad. La población civil ha hecho ofrenda de su sacrificio y ha enviado al frente las prendas de abrigo. Pero esta solución, y sólo proporciona el calor moral de persuadir a los milicianos de que tras ellos hay un pueblo pendiente de las necesidades de la guerra. El Norte, entumecido por el frío, por la lluvia y por la nieve, aprieta las armas con igual coraje de sacrificio. No se ha registrado una quietud prolongada, sean las que fueren las acometidas del clima. Pero esta situación de los santanderinos nos impresiona por su desolación y por su dureza. Esperaron meses para pelear contra los fasciosos, y ahora que pueden hacerlo, los fasciosos se les escabullen entre las montañas nevadas, convirtiéndose en impotente un gesto que estaba destinado a ser arrollador. Diez grados bajo cero en Los Tornos! Los milicianos santanderinos, enterrados en nieve, no pierden su buen humor ni, lo que es más importante, su calor de combatientes.

Santander, 15 diciembre 1936.

LA CRISIS DEL GOBIERNO DE LA GENERALIDAD

El señor Companys recibe la visita de diversas personalidades políticas y sindicales

BARCELONA, 15. — A las diez y treinta de esta mañana el señor Companys recibió al alcalde, señor Pi y Suñer. A las doce y media le visitaron los señores Herros y Mas, del Comité regional de la C. N. T., y a la una de la tarde los señores Serra, Hunter y Aguilar. Ninguno de ellos hizo manifestación alguna al salir. Esta noche recibirá a los periodistas el presidente de la Generalidad. — (Fébus.)

El Partido Socialista Unificado de Cataluña se declara incompatible con la dirección actual del P. O. U. M. — Y señala las fuerzas políticas y obreras con las que se puede conjurar la crisis.

BARCELONA, 15. — El Comité central del Partido Socialista Unificado de Cataluña y el Secretariado de la U. G. T. han publicado un manifiesto, dirigido al pueblo catalán, en el que se dice, entre otras cosas, que la crisis se ha planteado en la Generalidad porque la actuación del Consejo no representaba el espíritu actual del país y por su impotencia para resolver los problemas planteados, y que necesitan un Gobierno capaz de llevarlos a esta victoria.

Dice que esta Gobierno no puede formarse si participa el Partido Obrero de Unificación Marxista, porque la dirección actual que hace de él un elemento de discordia. Termina diciendo: «Un Gobierno verdadero puede formarse a base de la C. N. T. y de la U. G. T., que representan la totalidad de los trabajadores de Cataluña; de la Esquerda republicana, que representa la pequeña burguesía antifascista, que todos hablamos con respeto; y la Unión de Rabassaires, que es la representación de la payesía catalana, fuerza indispensable en la retaguardia para batir al enemigo.» — (Fébus.)

El consejero de Economía dice que el Gobierno en trance de formarse acobardará con los irresponsables.

BARCELONA, 15. — El consejero de Economía, camarada Fábregas, que pertenece a la C. N. T., ha di-

La tenaz y heroica resistencia de Madrid destruye los proyectos de Alemania e Italia

Los comentarios de los periódicos coinciden en reconocer el adverso ambiente que Roma y Berlín tienen ante Europa

GINEBRA, 16 (2 m.). — Siguen los comentarios de la prensa de Ginebra relativos al requerimiento del Gobierno español y a la contestación de los Gobiernos fascistas a la proposición francoinglesa.

«Travail» dice: «Roma y Berlín están de acuerdo en la cuestión de España. Se tiene la impresión en el ambiente internacional de que Mussolini y Hitler comprenden y lamentan el hecho monstruoso del reconocimiento del llamado Gobierno de Franco, reconocimiento hecho en el momento que se consideraba evidente la caída de Madrid. En este momento las conversaciones entre Roma y Berlín por fin aclaran la situación y establecen hasta qué punto las dos dictaduras pueden continuar llevando a su cargo la parte financiera del movimiento insurreccional en España y tomar la responsabilidad de su intervención.»

Hace un mes, Hitler y Mussolini anunciaban a bombo y platillo que se oponían al triunfo del Frente popular español. Ahora en Roma y Berlín se considera que Franco tiene casi perdida la partida. De otra parte, las potencias fascistas comprenden que no pueden situarse contra la Unión Soviética y contra toda Europa.

«Le Journal de Neuchâtel» comenta la contestación de Berlín y Roma a la iniciativa francoinglesa. El diario dice que resalta las informaciones publicadas por Italia, por las cuales el rebelde Franco ha declarado que no quiere ninguna mediación. Resulta de estas declaraciones que los dos Gobiernos, el de Roma y el de Berlín, sostienen la misma actitud de agresión, peligro evidente para la paz.

El Gobierno de Roma, en parte, va más lejos que el de Berlín. Según el Gobierno de Roma, la no intervención tendría que llegar a la prohibición de todas las reuniones públicas, las suscripciones y hasta la expresión de opiniones en los periódicos. Berlín y Roma quieren hacer creer que la mediación es un hecho dirigido contra el rebelde Franco.

La dictadura portuguesa es más brutal aun y contesta negativamente. Por otra parte, Merry del Val, de familia muy conocida por sus sentimientos ultramontanos, que actualmente y con carácter oficioso ostenta una pretendida Delegación de los rebeldes en Lovaina, ha hecho algunas declaraciones al «Morning Post»: Este

Propaganda y Prensa o del secretario general de Propaganda.

3.º El anterior permiso de venta no exime la obligación de pagar por parte del que adquiere el material.

4.º Las adquisiciones hechas por el servicio de la Junta de Defensa necesitarán inexcusadamente un vale autorizado por el delegado de este departamento, y su pago correrá a cuenta de la Delegación, que lo satisfará al finalizar el mes con cargo al presupuesto de la misma.

5.º Las anteriores autorizaciones irán numeradas correlativamente, y en la Delegación de Propaganda y Prensa se llevará un registro haciendo constar el nombre y el domicilio de quien la obtiene.

Los que infringieren esta disposición y fueren sorprendidos haciendo fotografías o siendo portadores de máquinas sin esta licencia, después del 20 del actual, serán considerados como fasciosos y juzgados por el fuero militar, incautándose de las máquinas y agentes de la autoridad, que las depositarán en la citada Delegación de Propaganda y Prensa.

Una nota de la Junta de Defensa sobre la reorganización de las unidades de combate que se hallen incompletas

Por el consejero de Milicias se ha dictado la siguiente disposición: «Las Comandancias de Milicias y las representaciones del Frente popular en la misma, de acuerdo con la Delegación de Milicias de la Junta de Defensa, han acordado:»

Teniendo en cuenta el decreto del Gobierno sobre militarización de las Milicias, y considerando como una necesidad imprescindible para la mayor eficacia en nuestra lucha la creación del Ejército regular único y disciplinado, se encuadrarán todos los grupos y batallones de Milicias de las diversas organizaciones en unidades completas de batallón y brigada que pautas a ocupar los cuarteles que las Comandancias designen con mejores condiciones bajo su completa dependencia, como la única forma de poder contar en cualquier momento con las reservas organizadas, debidamente disciplinadas para hacer frente a las necesidades que la lucha plantea en el frente de Madrid.

Para ello, todas las fuerzas que se encuentren actualmente en Madrid en los diferentes cuarteles, como batallones incompletos o restos de otros, se irán reorganizando por la Comandancia de Milicias en unidades completas, siendo éstas las únicas que se reconozcan para los efectos de cobro y racionamiento, quedando excluidas del percibo de haberes e indemnizaciones aquellas que se resistan a encuadrarse en estas condiciones, dejando de ser reconocidas como tales unidades de Milicias.

A partir de la publicación de esta nota serán puestas en práctica estas decisiones, esperando que las organizaciones políticas y sindicales del Frente popular ayudarán a la Comandancia de Milicias para la realización de lo que hoy es la necesidad más sentida y urgente para la defensa de Madrid.

Magdalena, 26. Alvarez. Denturadas. Consulta gratis. Tel. 11904.

El enemigo, que atacó con gran lujo de material el sector de Boadilla, sufrió una muy seria derrota

En vuelo rasante, la aviación leal ametralla núcleos fasciosos en Carabanchel y en la carretera de Villaviciosa a Brunete

«Frente del Centro.» En el día de hoy ha continuado con la misma intensidad que ayer el ataque enemigo en el sector de Boadilla, siendo infructuosos cuantos esfuerzos ha hecho por romper la sólida resistencia de nuestros líneas, defendidas heroicamente por nuestros milicianos. En las últimas horas de la tarde, los fasciosos volvieron a sus posiciones, después de sufrir una seria derrota. Las fuerzas de la República persiguieron en algunos puntos a los fascistas, ocasionándoles muchas bajas en su desordenada retirada. En este ataque empleó el enemigo gran lujo de material bélico, lanzando al encuentro de nuestras fuerzas algunos tanques, que fueron detenidos y hechos retroceder con bombas de mano.

La Aviación republicana ha efectuado vuelos de reconocimiento, ametrallando desde baja altura núcleos rebeldes en el campamento de Carabanchel y en la carretera de Villaviciosa a Brunete.

En los demás sectores, sin novedad digna de mencionar.»

Se ha reunido el Comité que estudia la reforma del Pacto

GINEBRA, 16 (1 m.). — A las cuatro y media de la tarde se reunió el Comité de los Veintiocho que tiene a su cargo los estudios para la reforma del Pacto. La discusión ha sido de carácter puramente técnico, sin que se entrase por el momento en el examen del punto político. — (Fébus.)

El Consejo continuó sus deliberaciones en torno al conflicto franco-turco

GINEBRA, 16 (1 m.). — Esta mañana, a las once, se reunió el Consejo de la Sociedad de Naciones para continuar la discusión relativa al conflicto franco-turco.

El señor Azcarate sustituye al camarada Alvarez del Vayo, que salió anoche para París.

El delegado francés, subsecretario de Negocios extranjeros, señor Vienot, expuso el punto de vista de su Gobierno. Francia y Turquía quieren resolver amistosamente y por medios legales y de la Sociedad de Naciones el conflicto relativo a Alejandría.

El señor Vienot dijo que a Francia le ha sido confiado un mandato sobre Siria, y que este mandato no permite una modificación territorial. La exposición del señor Vienot, extensa y documentada, fue objeto de muchos comentarios por su tono altamente amistoso y jurídico.

A las doce y media terminó la intervención del señor Vienot, y el presidente anunció que el Consejo volvería a reunirse por la tarde o mañana, miércoles.

Paréceme que los delegados de Francia y Turquía no se han puesto de acuerdo hasta ahora.

Esta tarde no ha celebrado sesión pública el Consejo, creyéndose que tendrá efecto mañana. — (Fébus.)

Convocatorias y avisos de la "Gaceta"

Federación Local de Obreros en Madarra. — Se ruega a los compañeros parados que se presenten a la mayor brevedad por las respectivas Secretarías, a fin de informarse de un asunto que les interesa. Al mismo tiempo, se advierte a todos los compañeros que ha quedado abierta una suscripción voluntaria para el Día del Miliciano.

Juventud Socialista Unificada. — Todos los compañeros que posean pistolas de calibre inferior al nueve corto, y que, por sus servicios en la retaguardia, no les sean necesarias, las entreguen en la Casa de la Juventud (antigua iglesia de los Angeles, de la calle de Bravo Murillo), con objeto de entregárselas, como homenaje, a los heroicos camaradas sanitarios de la Brigada Internacional.

Sindicato Unico de Industrias de la Piel. — Todos los compañeros pertenecientes a la Sección Calzados deben pasarse por Secretaría para hacer una revisión de carnets. A partir del 1 de enero no será válido ningún carnet que no haya sido sometido a revisión.

Sindicato Unico Mercantil (Sección Oñanzas). — Se convoca a una asamblea, que tendrá efecto el día 20 del actual, a las diez de la mañana.

Unión Ibero-Americana. — Se convoca a todos los universitarios e intelectuales hispanoamericanos antifascistas a una reunión, que se celebrará en el local de la Unión (Medinaceli, 8) hoy, miércoles, a las cuatro de la tarde.

Batallón Primero de Mayo. — Comunica que ha instalado sus oficinas en la calle de Vitoria, 61 (al final de la calle de Serrano), siendo las horas de despacho de nueve de la mañana a una de la tarde y de tres a cinco de la misma.

Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio. — Se pone en conocimiento de los que hayan solicitado el ingreso que pueden pasar a recoger el carnet cualquier día, de nueve de la mañana a una de la tarde y de tres y media de la tarde a siete de la noche.

Asimismo se hace saber a los afiliados que se encuentran en Madrid que deben pasarse durante las horas señaladas por el domicilio social, Francisco Giner, 23, a hacer efectivas las cuotas.

Grupo Socialista de la Colonia Popular Madrileña. — Se pone en conocimiento de los afiliados de este Grupo que pueden pasar los días de mañana, número 21, durante las horas de nueve de la mañana a una de la tarde del día 18 del actual, al objeto de comunicarnos un asunto de interés.

La Sociedad de Obreros Peloteros La Marta No España. — Celebrará junta general extraordinaria hoy, a las diez de la mañana, en el salón pequeño de la Casa del Pueblo.

La Sociedad de Operarios Fumistas de Madrid. — Convoca a los delegados del ramo para mañana, 17 del actual, de seis a siete de la tarde, en la Secretaría del domicilio social.

Servicio de transfusiones de sangre de la Facultad de Medicina

Se ruega la presentación en el Hospital Clínico, calle del Doctor Mata, número 2, de todas las personas no movilizadas, especialmente mujeres, que quieran ofrecer su sangre a los heridos del frente.

Para la inscripción y análisis de sangre debe acudirse, de diez de la mañana a una de la tarde y de tres a cinco de la misma. Muchas vidas se salvan con tan generoso y humanitario ofrecimiento.

Banderas para las Organizaciones Obreras. La compañera PACA VEGA se ofrece para su confección a precios económicos.

DOCTOR SANTERO, 3. MADRID

COMPAÑEROS: Ingresos en la Asociación Oficial de Vecinos-Inquilinos de Madrid. Hernán Cortés, 13. Tel. 23221. Cuota mensual, 20 céntimos.

COOPERATIVAS DE LA CASA DEL PUEBLO. EIBAR. — Teléfono 337. Los mejores artículos a los mejores precios.

DESAPACHOS: Control: Barrechale, 4. Suroccisal: Arragüeta, 3. GRAN SALON CAFE, plaza de la República. — Teléfono 391.

dentista: Magdalena, 26. Alvarez. Denturadas. Consulta gratis. Tel. 11904.

CINES PARA HOY ACTUALIDADES. — Continúa desde 11 mañana (butaca, 1 peseta): Fantasías náuticas (duplicada). El arribo de Panamá (cómica). Tres charlas del momento (presentada por el S. R. I.). Los tres minutos formales (dibujo en colores). Gráfico español (presentado por el S. R. I.). BILBAO. — (Altavoz del Frente al servicio del Subcomisariado del Ministerio de la Guerra.) Secciones a las 3 y a las 5: el film ruso de extraordinario éxito Tchapaief, el guerrillero rojo, y el documental español de la lucha contra el fascismo Solidaridad.

CAPTÍOL. — (Comisión de Propaganda cultural del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.) A las 3, 15 y 5 tarde: el sensacional film soviético Las tres amigas. (Precio único, 1,50 pesetas).

MADRID-PARÍS. — Continúa desde 11 mañana. (Hajo el control de las J. S. U.) Precio único, 1,50: Juventud triunfante y Los marinos de Cronstadt.

MONUMENTAL CINEMA. — (Comisión de Propaganda cultural del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.) A las 3 y a las 5: el film ruso El gran experimento y el documental de la lucha popular contra el fascismo ¡Pasaremos!

SALAMANCA. — (Altavoz del Frente al servicio del Subcomisariado del Ministerio de la Guerra.) Secciones a las 3 y a las 5: el film ruso El gran experimento y el documental de la lucha popular contra el fascismo ¡Pasaremos!

Cines Bilbao y Salamanca
ALTAVOZ DEL FRENTE al servicio del Subcomisariado de Propaganda del Ministerio de la Guerra, ha organizado un ciclo de cine ruso.
Todos los días, a las tres y a las cinco, se proyectarán las mejores producciones soviéticas y los grandiosos documentales de la gesta heroica del proletariado español en su lucha contra la reacción y el fascismo.
SALAMANCA: Gran experimento y ¡Pasaremos!
BILBAO: Tchapaief, el guerrillero rojo, y Solidaridad.
Julián Vinagre BAR Y ULTRAMARINOS
PUENTE VALLECAS